

## 14 Port-Gentil

## Vie des entreprises/CNNII

# Le directeur général fixe le cap

CNE

Port-Gentil/Gabon

LES agents de la délégation provinciale de la Compagnie nationale de navigation intérieure et internationale (CNNII) se sont retrouvés, récemment, dans les locaux de l'entreprise sis à l'ancien port, au tour de leur directeur général Claude Abdon Tchibinda. C'était dans la foulée de la célébration du 58e anniversaire de l'accession du Gabon à l'indépendance. Occasion pour le patron de la CNNII de tirer des enseignements sur la marche de la compagnie, 40 ans après sa création. Dans ce sens, il s'est dit satisfait du chemin parcouru jusqu'ici, quand bien même beaucoup resterait à faire pour atteindre l'objectif qu'il s'est fixé, à savoir "hisser la CNNII (ou C2N21) au rang de leader



Le directeur général de la CNNII, Claude Abdon Tchibinda, s'adressant...

dans le transport maritime au Gabon". Il a ensuite invité ses collaborateurs en service à la délégation provinciale de l'Ogooué-Maritime à "porter ensemble l'avenir de la société, notamment en prenant soin de leur outil de travail". «Nous devons tout faire pour prendre soin de nos navires comme de nos maisons en bons pères et mères de familles», a-t-il

dit. Non sans ajouter que «nous devons travailler pour cette compagnie comme si nous travaillions pour nous-mêmes». M. Tchibinda a, par ailleurs, inscrit le renforcement de l'outil de production et la réparation de l'ensemble des navires de la CNNII au nombre des priorités de la direction générale. Ce, en plus de la construction du



...à ses collaborateurs.

chantier naval déjà effective. Tout comme il a évoqué trois critères qui, selon lui, feront de ses collaborateurs des agents appropriés pour atteindre l'objectif cité supra. Il s'agit de la loyauté, de la compétence et de la disponibilité. Pour encourager ses troupes, il a instauré une récompense pour le "meilleur employé" de l'année. «Ceci de-

vrait amener chacun de vous à donner le meilleur de lui-même et à susciter l'émulation entre vous», a-t-il insisté. Eric Moudjangui, responsable flotte est d'ailleurs le premier bénéficiaire de cette initiative hautement saluée par le personnel. L'heureux récipiendaire a reçu un salon haut de gamme, une machine à laver et une gazinière à 5

feux. Les présentes retrouvailles, notons-le à toutes fins utiles, ont été également l'occasion pour la direction générale de la Compagnie de navigation nationale intérieure et internationale d'accueillir ses six stagiaires fraîchement rentrés du Cameroun où ils ont passé neuf mois de formation.

## Environnement

# Gigantesque feu de brousse à Ntchengue

RAD

Port-Gentil/Gabon

Les flammes, allumées par un ou plusieurs inconnus, ont ravagé une vaste étendue de terre partiellement occupée. Sans toutefois provoqué mort d'homme. Heureusement.

JEUDI dernier dans l'après-midi, les flammes en furie ont dévasté une vaste plaine située en face du complexe sportif Michel-Essonghe, au sud de la ville de Port-Gentil. Plus de peur que de mal. Il n'y a pas eu de perte en vies humaines. La zone étant, fort



Les flammes ont dévasté des habitations en construction.

heureusement, faiblement peuplée. Mais il n'en reste pas moins que d'importants dégâts ont été enregistrés. Plus

ieurs habitations sortant à peine de terre ont été la proie des flammes, et ont détruit les matériaux de construction (planches,



Aujourd'hui, personne ne sait qui sont les auteurs de ces incendies volontaires.

lattes, chevrons, briques, etc.) stockés sur les chantiers. Tout comme des fleurs plantées au bord de la route principale, non

seulement pour la protection de l'environnement mais également pour son embellissement. Des espèces d'abris en bois

construits au cours de la dernière Coupe d'Afrique par des compatriotes, afin d'y installer leur commerce, ont été également réduites en cendres. Sous les regards impuissants de quelques badauds de passage. Une chose est certaine, cet incendie est le fait de pyromanes. Il y a quelques semaines, nous interpellions les autorités sur l'ampleur de ces feux de brousse dont on ne connaît souvent pas les auteurs. Et qui peuvent occasionner des dégâts insoupçonnables, dans une cité au sous-sol traversé par des pipelines transportant des hydrocarbures.

## Vie des syndicats/Antenne provinciale de l'Intersyndicale

# Le gouvernement au banc des accusés

SYM

Port-Gentil/Gabon

L'INTERSYNDICALE professionnelle de l'Ogooué-Maritime a donné, récemment, un point de presse au sujet des conditions de vie de plus en plus difficiles dans la province. L'organisation syndicale estimant que «les habitants de la huitième région administrative du Gabon, dans leur large majorité, sont en danger». Selon John Ayewomwoango, la situation de précarité des habitants de l'Ogooué-Maritime est grave, surtout, accuse-t-il, «depuis que les gouvernants font fi des difficultés dont sont



Les autres membres de l'Intersyndicale lors du point de presse.

victimes les populations». Avant d'ajouter : «La capitale économique est devenue un cimetière des sociétés fermées et des chômeurs hantés par une insécurité galopante, entraînant de nombreuses si-

tuations de banditisme et mettant les populations face à un danger permanent, même dans leurs domiciles.» L'orateur a passé en revue les récentes augmentations des prix des pro-



Le porte-parole de l'Intersyndicale de l'Ogooué-Maritime lors de son intervention.

duits pétroliers, regrettant le fait que le gouvernement n'ait pas associé les partenaires sociaux dans la prise des mesures d'austérité. L'antenne provinciale de l'Intersyndicale a promis, le mo-

ment venu, d'appeler à la mobilisation des travailleurs et des chômeurs pour dénoncer cette façon de faire. Tout en reconnaissant le bien-fondé de la démarche de la Dynamique unitaire (DU), John Ayewomwoango et les siens n'ont cependant pas soutenu l'idée d'une marche pacifique (jusqu'à non autorisée), « simplement parce que le pacifisme ne fait pas partie de l'ADN des gouvernants ». L'Intersyndicale de l'Ogooué-Maritime évoque aussi, comme raison, le manque de coordination et l'intrusion des hommes politiques dans l'organisation. Donnant son point de vue sur la démarche de Dynamique

unitaire, il affirme, « Nous nous démarquons de cette initiative dans la mesure où, dans la campagne de sensibilisation qui a été faite, il y a collusion avec le politique. Ce qui est contraire à l'éthique syndicale ». Pour lui, « lorsqu'un mouvement de cette envergure est déclenché, il est de bon aloi que toutes les organisations syndicales représentées dans une localité se retrouvent en concertation pour des actions d'ensemble. » Dans le souci de maintenir la paix dans notre pays, l'Intersyndicale a invité le chef du gouvernement à prendre toutes les dispositions nécessaires afin de rendre aux populations leur dignité.